

Neuchâtel, le 28 mars 2025

## Nouvelle étape majeure pour le parc des Jeunes-Rives !

**Nouvelle étape majeure pour le parc des Jeunes-Rives ! Le Conseil général se prononcera lundi 7 avril sur l'aménagement du deuxième secteur de ce projet phare de la Ville de Neuchâtel. Une vaste étendue de verdure dédiée aux loisirs, aux sports de plein air et aux manifestations verra le jour entre 2026 et 2027 autour de la célèbre Place rouge. Les platanes seront préservés et une scène urbaine polyvalente viendra enrichir l'espace, le tout pour un coût inférieur aux estimations initiales. Ce projet s'inscrit dans la continuité des travaux du premier secteur, qui touchent bientôt à leur terme: la nouvelle place de jeux tant attendue et les vestiaires seront accessibles dès cet été.**

Dernier acte législatif du réaménagement complet des Jeunes-Rives, le rapport qui sera soumis le 7 avril prochain permettra de poursuivre les travaux dans la continuité du premier secteur actuellement en chantier. Alors que ce premier secteur mettait l'accent sur le lien avec l'eau, notamment avec la création de la plage, ouverte au public en été 2024, place maintenant au lien avec la ville : il s'agit de valoriser le vaste espace allant du quai Léopold-Robert jusqu'au cheminement le long de la rive, soit une surface de 34'000 mètres carrés (70'000 m<sup>2</sup> pour l'ensemble du parc).

« La Ville de Neuchâtel confirme avec ce deuxième rapport sa volonté de doter la population d'un parc urbain d'exception, conjuguant nature, culture et sport », a indiqué ce vendredi devant la presse la présidente du Conseil communal, Violaine Blétry-de Montmollin, en charge du développement territorial. « Cet aménagement s'inscrit dans une des nombreuses démarches visant à renforcer l'attractivité et la qualité de vie notamment au bord du lac, aussi bien pour les visiteurs que pour les habitants. »

### Aménagements de sports et de loisirs

Sont prévus l'aménagement d'espaces verts généreux (avec grils et mobilier urbain adapté), des zones dédiées aux loisirs et au sport (tables de ping-pong, pétanque, terrains de sable multisports), tout en permettant la tenue des manifestations importantes qui se déroulent à la belle saison sur le site.

La Place rouge, lieu emblématique d'Expo.02 accueillant Festi'neuch et d'autres événements majeurs, sera ainsi conservée dans sa configuration actuelle, et même agrandie à l'ouest, garantissant une logistique plus efficace. Et pour permettre aux sociétés locales et aux associations de disposer d'un espace pour de plus petits événements, la réalisation d'une scène urbaine polyvalente est également proposée.

## Approche respectueuse du patrimoine arboré

L'une des grandes évolutions du projet concerne la préservation des platanes de l'actuel parking. Initialement prévue, « leur suppression a été réévaluée pour favoriser une conservation maximale du couvert arboré, répondant ainsi aux enjeux climatiques et de durabilité ainsi qu'aux attentes citoyennes », a précisé la conseillère communale Johanna Lott Fischer, responsable de l'environnement et des espaces verts. Dans une optique de durabilité, un plan de renouvellement progressif des arbres sera mis en place afin d'assurer à long terme l'ombrage et la qualité paysagère du parc.

## Investissement maîtrisé

Depuis la présentation des premières esquisses en 2020, le deuxième secteur a évolué en prenant en compte les multiples usages du lieu, ainsi que le contexte environnemental et économique. Grâce à une optimisation des coûts et une meilleure prise en compte des infrastructures existantes, le budget du deuxième secteur a été réduit à 6,88 millions de francs, soit nettement en deçà des estimations initiales. Cette réduction s'explique notamment par la limitation des travaux de terrassement et la conservation des arbres en place.

Si le crédit d'ouvrage est accepté, les travaux pourraient débuter en 2026, dans la foulée de la fermeture du parking des Jeunes-Rives. L'objectif est d'assurer une mise à disposition des premiers aménagements avant l'été 2026, avec une finalisation prévue pour 2027. En faisant, au final, aboutir un projet lancé il y a plusieurs décennies, accomplissement majeur du 21<sup>e</sup> siècle pour notre ville !

## La place de jeux se dévoile

Mais avant cela, les Neuchâtelois-es pourront profiter, dans quelques mois, des aménagements du premier secteur du parc, en voie de finalisation. Après l'ouverture l'été dernier de la grande plage, immédiatement adoptée par la population, la nouvelle « star » des Jeunes-Rives sera cette année la place de jeux : roseaux, joncs, nids de cormorans, feuilles et fleurs de nénuphars, sentier de pierre, passerelle, voiles d'ombrages, barres de glisse et jeux musicaux vont faire le bonheur des enfants, sans oublier un trampoline adapté aux fauteuils roulants. Le bâtiment des vestiaires sera également ouvert à la belle saison. L'été peut arriver !



→ **Informations et suivi du projet sur les pages dédiées**

[www.jeunes-rives.ch](http://www.jeunes-rives.ch)

[www.neuchatelville.ch/jeunes-rives/actu-chantier](http://www.neuchatelville.ch/jeunes-rives/actu-chantier)

→ **Le rapport au Conseil général se trouve sur cette page :**

[www.neuchatelville.ch/votre-commune/conseil-general/rapports-et-autres-objets](http://www.neuchatelville.ch/votre-commune/conseil-general/rapports-et-autres-objets)

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 032 717 77 15

